

À noter sur vos agendas

Samedi 18 mars de 10h à 16h Maison Saint-Julien

Accueil de Karim Abdelgany, partenaire égyptien du CCFD-Terre Solidaire avec Arnaud Grout de Beaufort, chargé de mission Machrek (voir tract d'invitation joint)



Karim, qui êtesvous 🗄

Je suis né il y a 41 ans en Égypte, à El Minia à 250 km au sud du Caire. Je suis marié et j'ai 4 enfants. Je suis

J'aime la littérature, la musique et les voyages.

Je coordonne le programme **jeunes** d'ADIM dans 4 villages ruraux de la région de Minia. J'aime beaucoup travailler avec les jeunes et promouvoir le vivre-ensemble pacifique dans la société.

Journée d'échanges avec Karim Abdelghany d'ADIM, partenaire égyptien du CCFD-Terre Solidaire

L'association de développement intégré du diocèse de Minia en Haute-Égypte (ADIM) a été fondée en 1986.

ADIM travaille dans plusieurs villages de la région de Minia. ADIM œuvre à l'amélioration des conditions de vie des petits paysans, et paysannes, des jeunes et des femmes de la région, à la fois à travers des projets d'accès à la citoyenneté et de développement rural. ADIM permet de tisser des liens entre les communautés chrétiennes et musulmanes dans un contexte de fortes tensions.

En effet, l'Égypte, qui importait 80% de son blé, essentiellement depuis l'Ukraine et la Russie, est un des pays les plus impactés par la crise alimentaire actuelle. C'est aussi l'un des pays du monde les plus vulnérables face aux dérèglements climatiques.

Par ailleurs, les défenseurs de droits humains font face à une répression sans précédent depuis l'arrivée au pouvoir du maréchal Sissi.

Dans ce cadre la jeunesse est en grande souffrance : les espaces d'expression qui avaient fleuri à l'époque des printemps arabes ont presque tous été fermés et la dégradation de la situation économique contraint les jeunes à se soucier d'abord de trouver une source de revenus.

Grâce à son ancrage local, ses capacités de médiation et sa neutralité politique, ADIM parvient cependant à poursuivre son programme d'engagement citoyen de la jeunesse : développer les capacités des jeunes ; les sensibiliser à des valeurs communes quelle que soit leur religion ; les encourager à jouer un rôle actif et créatif au sein de la société ; établir des équipes leaders capables de soutenir et transmettre leur expérience aux groupes des 4 villages ruraux avec lesquels travaille Karim,







Le Comité Diocésain de Développement de Maroua Mokolo (CDD)

Pour la campagne de carême 2023, le CCFD-Terre Solidaire a choisi de présenter 4 partenaires emblématiques de la lutte contre la violence et pour le vivre ensemble. Parmi eux, le CDD de Maroua Mokolo au Cameroun bien connu dans la Sarthe, puisque c'est dans ce diocèse que se trouve la paroisse de Tokombere où le père Cador a exercé son ministère pendant un quart de siècle.

Plusieurs **Sarthois sont également partis en coopération** dans la région de Maroua Mokolo et ont participé aux missions du CDD qui coordonne les projets contribuant au développement humain intégral du diocèse.

Les champs d'action principaux du CDD visent à améliorer la sécurité alimentaire via l'agroécologie, à renforcer l'accès aux services de base, à renforcer l'insertion et l'autonomie économique des jeunes et des femmes, mais aussi à promouvoir la cohésion sociale et le vivre-ensemble.

Une grande partie de la rencontre de présentation des outils de carême 2023 à la Maison Saint-Julien le 8 février dernier, a été consacrée au **témoignage de Xavier et Dominique Devisse et d'Armelle Renaud Giard,** anciens **coopérants auprès du CDD**. Ils ont depuis été sollicités pour témoigner dans d'autres paroisses, en particulier la Chapelle-Saint-Aubin le 22 février dernier.

https://ccfd-terresolidaire.org/partenaire/comitediocesain-de-developpement-du-diocese-de-marouamokolo-cdd/

FAIM ET CONFLITS

Première cause de la faim, les conflits affament les populations.

En perturbant les récoltes agricoles, la guerre prive les communautés de leur accès à la nourriture, mais aussi, à l'eau, la santé et à l'éducation. En 2021, plus de 84 millions de personnes dans le monde fuyaient des violences. La guerre en Ukraine est venue encore aggraver cette crise. Si rien ne change, en 2030, deux tiers des personnes en situation d'extrême pauvreté dans le monde habiteront dans des régions en proie aux conflits.

C'est la raison pour laquelle, en cette campagne de carême 2023, le CCFD-Terre Solidaire a choisi de partir à la rencontre de nos partenaires qui se mobilisent contre la guerre et la faim.



PARTICIPER À LA CAMPAGNE DE CARÊME, IL EST ENCORE TEMPS!







Encore plus de propositions sur le site du CCFD-Terre Solidaire : https://ccfd-terresolidaire.org/campagne/careme/
Du 15 mars au 9 avril, webradio spéciale carême 2023. Au menu une large variété de programmes et de podcasts : des interviews, un grand direct, des témoignages... https://radio.ccfd-terresolidaire.org



Le CCFD-Terre Solidaire met à votre disposition des propositions pour vivre ensemble le carême.

- Un cahier d'animation qui présente le thème faim et conflits, les 4 partenaires phares ainsi que des idées pour animer une rencontre ;
- Un cahier liturgique avec des idées pour l'animation de la messe du dimanche 26 mars, 5^e dimanche de carême, qui est aussi celui de la collecte en faveur de la solidarité internationale;
- **Un livret spirituel** pour vous accompagner, seul ou en communauté au cours de ce temps de carême ;
- Enfin, « Un monde nouveau », chemin de croix revisité autour de l'écologie intégrale. Il a été adapté par une équipe de notre diocèse et vécu en l'église Saint-Martin de Pontlieue vendredi 24 février en lien avec la Pastorale des migrants.

N'hésitez pas à **contacter l'équipe d'animation** (coordonnées ci-dessous)







